

EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 1850.

Calendario.

HOY DIA 8.

Domingo segundo de Adviento, en el que continúa la Iglesia en prepararse para celebrar el natalicio de su divino esposo Cristo Jesus. En el Evangelio de hoy, que por razon de la solemnidad de la Concepcion de nuestra Señora es el último de la misa, nos recuerda el mensaje de los dos discípulos del Bautista para preguntar al Salvador, si él era el que habia de venir, ó si era otro el que esperaban. Jesus dando por testimonio de su mision los diferentes milagros que habia obrado, concluyó diciendo: *Bienaventurado aquel que no tomará de mí ocasion de escándalo.*

= La Purísima Concepcion de nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias. Prescindiendo si la festividad de la inmaculada Concepcion de la Virgen trae su origen de los siglos apostólicos y de si san Sabas abad, que floreció en tiempo del emperado Justiniano, fué el primero que la dedicó iglesia y oficio propio; dirémos con el historiador crítico de nuestra nacion: «La Concepcion purísima de la Madre de Dios que se celebra ahora en todo el mundo

AÑO I.^o

es gloria particular de la nacion española, que fué la primera en introducirla desde la mitad del siglo VII y ha proseguido siempre en celebrarla con particular solemnidad.» Todo lo cual prueba la devocion de los españoles hácia un misterio tan glorioso. Los mallorquines podemos envanecernos de que el beato Raimundo Lulio fué el primero que escribió sobre este misterio y le defendió en Paris y otros puntos de Europa; no siendo poca honra para esta provincia la de haber dedicado altares á la inmaculada Reina desde el siglo XIII, de haber colocado su estatua en 1601 sobre la puerta de su Catedral, y en 1620 sobre la del Muelle como á patrona de todo el reino balear.—*Jubileo en las iglesias de nuestra Señora.*

LÚNES 9.

Santa Leocadia vírgen y mártir, natural de Toledo, donde en la persecucion que levantó Diocleciano contra los fieles fué azotada por Cristo, acabando su vida en la cárcel á impulso de los tormentos, en este dia del año 305.

MARTES 10.

Nuestra Señora de Loreto. Asi llamada, porque habiendo ocupado los infieles la Palestina, dispuso el Señor que desde Nazaret fuese trasladada por

ministerio de ángeles la santa casa donde se encarnó el divino Verbo, á Dalmacia, despues á Piceno y últimamente á la Marca de Ancona en la selva de una noble señora denominada Laureta.

MIERCOLES 11.

San Dámaso papa y confesor. Fué natural de Madrid y sucesor en el pontificado á Félix II, cuya eleccion afirma san Ambrosio que fué hecha por divina revelacion. Entre las diferentes obras de utilidad que ordenó para el bien de la Iglesia, no fué la menor la de haber encargado á san Gerónimo la traduccion de toda la Biblia á la lengua latina. Colmado de méritos terminó sus dias en este del año 348.

JUÉVES 12.

San Donato y san Hermógenes, que con veinte y dos compañeros fueron presos por orden de Daciano; y como ni los halagos, ni las promesas fueron bastantes para hacerles renunciar la fe de Cristo, fueron degollados en este dia del año 304. El primero era portugues de nacion, no sabemos si los restantes serian sus compatricios como lo creen algunos autores.

VIERNES 13.

Santa Lucía vírgen y mártir, natural de Sicilia y una de las heróicas doncellas que en el siglo IV ilustraron la Iglesia de Dios. Orando un dia ante el sepulcro de santa Águeda por la salud de su madre que padecia un flujo de sangre, quedó esta libre por la intercesion de su hija. Este suceso hizo mucho ruido, y el rey mandó comparecer ante sí á la santa doncella; y prendado de sus gracias, quiso obligarla á consentir en sus impúdicos deseos y á renunciar la fe cristiana. Fortalecida Lucía con la gracia divina se resistió, sufriendo los tormentos del fuego y la privacion de la vista, coronando su

ilustre martirio por medio de la espada en este dia del año 303.

SÁBADO 14.

San Espiridion, natural de la isla de Chipre y uno de los obispos que mas se distinguieron en el concilio Niceno, logrando convertir á la fe uno de los filósofos que mas burla hacian del cristianismo. El emperador Maximiano en ódio de la religion cristiana le mandó sacar el ojo derecho y jarretar los nervios del pié izquierdo, condenándole despues á las minas con otros santos confesores.

= San Nicasio obispo, que con santa Eutropia su hermana, junto con otros ilustres mártires, dieron en Rems de Francia su vida por la religion católica á manos de los bárbaros enemigos de la Iglesia.

Cultos.

HOY DOMINGO 8.

En la iglesia parroquial de San Jaime continúan las cuarenta-horas dedicadas á la Concepcion inmaculada de María santísima, esponiéndose Su Divina Majestad á las seis y media de la mañana; á las siete y media habrá comunión general, á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon que predicará D. Pedro María Colom presbítero; y al anochecer se hará un rato de oracion mental y la reserva.

= En la Catedral se celebra la festividad de este dulce misterio con misa solemne que cantará la música. Por la tarde habrá la acostumbrada procesion general.

= En las iglesias de religiosas de Santa Clara, Santa Teresa de Jesus, Capuchinas y la Concepcion se celebra fiesta á dicho misterio, cantándose la misa

mayor con música y sermon, que predicará en la última iglesia D. Francisco Lopez presbítero. Al anocheecer cantará la música el oratorio dedicado á la Purísima Vírgen.

= En la parroquial de San Nicolas á las cuatro de la tarde empezarán cuarenta-horas en honor del mismo misterio: acto continuo se cantarán vísperas solemnes y maitines, reservándose despues el santísimo Sacramento.

= En la iglesia de Santa Magdalena poco ántes de anocheecer se practicará la devocion acostumbrada del dia 8, consagrada á la Concepcion purísima de la Señora.

LÚNES.

En las iglesias parroquiales de San Jaime y San Nicolas continúan las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis y media de la mañana y la reserva á las seis y media de la noche.

= En la iglesia de religiosas Capuchinas en este dia y en los demas de la octava de la Concepcion se celebra solemne fiesta.

MÁRTES.

En la iglesia parroquial de San Jaime concluyen las cuarenta-horas, esponiéndose el Santísimo á la misma hora del dia anterior; al anocheecer se hará un rato de oracion mental, cantará la música la coronita de las doce estrellas y se reservará.

= En la parroquial de San Nicolas continúan las cuarenta-horas, siendo la esposicion y reserva á la misma hora del dia antecedente.

MIÉRCOLES.

En la parroquial iglesia de San Nicolas concluyen las cuarenta-horas, haciéndose la esposicion y la reserva á la misma hora del dia anterior, precediendo el santísimo rosario que cantará la música.

JUÉVES.

En la iglesia de religiosas de la Concepcion á las dos de la tarde se dará

principio á la oracion de cuarenta-horas dedicadas á su purísima Madre y titular: al anocheecer habrá un rato de meditacion, y á las seis la reserva.

= En la iglesia de nuestra Señora de la Merced al toque de las oraciones se cantarán completas en preparacion á la fiesta de santa Lucía.

VIÉRNES.

En la iglesia de la Concepcion continúan las cuarenta-horas, esponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, y al anocheecer se hará un rato de oracion mental y la reserva.

= En la de San Francisco de Asis á las diez y media de la mañana empezarán cuarenta-horas en honor de la Concepcion inmaculada de María santísima, y en seguida habrá misa cantada: por la tarde á las cinco, despues de la corona, se hará un rato de oracion, la estacion al santísimo Sacramento y la reserva.

= En la de la Merced se celebra la festividad de santa Lucía con misa solemne, música y sermon, que dirá don Juan Bautista Pol presbítero. Al anocheecer se hará el ejercicio de la Esclavitud Mariana. Estará espuesto el Santísimo mañana y tarde en ámbos actos.

= En el oratorio de nuestra Señora de los Desamparados al Ave María se comenzará la novena de la Vírgen de la Esperanza, que seguirá en los ocho dias inmediatos á la misma hora.

SÁBADO.

En la iglesia de la Concepcion continúan las cuarenta-horas, haciéndose todo como el dia anterior.

= En la de San Francisco continúan tambien las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las siete de la mañana; á las diez y media se cantará la misa mayor, y á las tres de la tarde se rezará la corona, se cantarán maitines solemnes de la Concepcion y se reservará el Santísimo.

Á LA PURÍSIMA
CONCEPCION
DE MARÍA.

Si Adán, el primer hombre, fué formado
De tierra singular, hermosa y pura,
Habiendo de caer presto en pecado,
Por quien quedó afeada su hermosura:
Razon será que el que ha de ser enviado
A reparar los daños de su hechura,
Nazca de tierra que en pureza asombre
A la madre comun del primer hombre.

Fué criada en gracia la primera madre:
¿Y habia de ser en culpa concebida
La escogida del que es Verbo del Padre,
De quien ha de tomar humana vida?
Por mas que el infernal cerbero ladre,
No podrá asir á la que á Dios asida,
Ha de quebrarle la feroz cabeza,
Quedando mas hermosa su pureza.

Si Eva que con la sierpe se congracia,
Que á perder su inocencia la atropella,
Siendo madre de la comun desgracia,
En gracia fué criada hermosa y bella:
¿La que ha de serlo de la misma gracia,
Podia en algun tiempo estar sin ella?
¿Su cerviz inclinando al cruel verdugo,
Que le pusiera de la culpa el yugo?

¿Habia de mirar Dios su Madre amada,
Padeciendo la infamia del castigo,
Entre cadenas de la culpa atada
Hecha cautiva vil de su enemigo?
¿María habia de ser tan desgraciada,
Que su Hijo no pudiera ser su amigo?
Pues fuera su enemigo declarado
Si fuera concebida con pecado.

Princesa inmaculada eres, María,
Tú del poder de Dios la Vice-diosa,
De los coros celestes la alegría,
Que todas las mugeres mas dichosa:
Hija, que el Padre Eterno suya hacia,
Del Incarnado Verbo Madre hermosa,
Del Espiritu Santo Esposa amada,
Y de los pecadores Abogada.

A. de E.

LAS
HIJAS DE LA CARIDAD.

Si postergar el mérito de ninguna de las multiplicadas órdenes religiosas que hay en la Iglesia católica, la que instituyó el taumaturgo de la Francia san Vicente de Paul, como basada sobre la reina de todas las virtudes, es la que mas ha resplandecido, la que mas aplausos ha llevado y la que mas admiradores ha tenido. Los cristianos han mirado en ella el apogeo de la perfeccion evangélica, los filósofos políticos la han considerado como la institucion mas humanitaria, y hasta los mismos hereges la han respetado como una inspiracion de la divinidad. La providencia de Dios que sabe de los sucesos mas insignificantes sacar un ventajoso partido en pro de nuestra utilidad, hizo que brotara de una incidencia, si nos es dado valernos de esta frase, el árbol frondoso de la caridad; pues habiendo enfermado una pobre familia de Chatillon, de cuyo pueblo erá párroco san Vicente, este anunció á sus feligreses la necesidad de aquella pobre gente, y la esperiencia le demostró que no habian sido ineficaces sus advertencias, porque todos volaron á socorrerles. Este acto hizo comprender al Santo que podia utilizar aquel fervoroso espiritu de caridad en beneficio de los desvalidos, y desde luego concibió el proyecto de fundar una asociacion ó cofradia, que se intituló de *Caridad*.

Contaba diez y siete años de existencia aquel sodalicio, que habia estendido sus ramas por todos los confines de la Francia: la esperiencia mostró que no siempre los buenos deseos corren á la par de la facilidad; pero Luisa de Marillac viuda de Mr. Legras secretario de la reina de Francia Maria de Médicis desde 1629, llena de ternura hácia los pobres, esperaba el permiso de su director para consagrarse á su servicio con voto irrevocable. Al fin del año 1633 san Vicente le envió tres ó cuatro doncellas aldeanas, que al parecer eran aptas para las penosas funciones de la Caridad. Muy en breve edificaron á las diferentes parroquias donde eran llamadas á ejercer su oficio, por su modestia, ardor en servir á los enfermos, y por la santidad de su vida. En breve se aumentó el número de las que deseaban servir á Jesucristo en la persona de sus pobres: muy pronto se difundió esta saludable institucion por toda la Francia, la Lorena, Lombardia, Austria y hasta en Polonia, contando ya

en 1655 treinta y cuatro casas de la orden en solo la ciudad de Paris. Muy pronto se vieron respirar á la sombra de tan piadoso establecimiento á los indigentes, que hallaron en él la salud: el huérfa-no desconsolado, una madre cariñosa; la tierna niña, quien la instruyera; la afligida viuda, el amparo; y hasta el veterano soldado observó que una mano angelical le cerraba sus heridas, y le enjugaba la sangre que habia vertido en el campo de batalla.

Desde luego, asombrado el santo fundador al ver el incremento que tomaba la institucion naciente, trató de admitir nuevas *Hijas de la Caridad*, para corresponder á los buenos deseos de los pueblos: vió lleno de consuelo como unas vírgenes criadas en delicadezas y regalos, vestidas de ricas galas, se desnudaban de ellas para tomar lo que en Francia llaman *sœurs grises*, especie de hábito de tela obscuro y parda, consagrándose gustosas á servir como esclavas á los que en otro tiempo se hubieran desdeñado de admitir como á criados. Se hacia indispensable un reglamento, para que fuese uniforme en todas las casas la vida á que se consagraban voluntariamente las *Hijas de la Caridad*. Formólo al efecto el santo taumaturgo; y aunque en él no las prescribe el uso del cilicio, ni las austeridades de la vida monástica, les impone el precepto de la vida comun, bajo la obligacion de levantarse puntualmente siempre á las cuatro de la mañana; hacer dos veces al dia oracion mental; hacer una vida muy frugal; no beber vino sino en las enfermedades, si no lo mandare el médico; hacer en favor de los enfermos los mas desplacentes servicios; velarlos por su turno las noches enteras; no contar para nada, ni la infeccion de los hospitales, ni los aires pestíferos que en ellos corren, ni los horrores de la muerte. Puestos en práctica los artículos de la regla, la esperiencia hizo comprender que el cielo habia tenido gran parte en su formacion. Trascurridos veinte años, fueron presentados al cardenal de Retz, arzobispo de Paris, para su aprobacion, la que dió el prelado, impetrando al propio tiempo la sancion real, que obtuvo con aplauso y benevolencia del monarca. Desde entonces con el nuevo carácter, tomó la orden nuevas medras, sin que por esto perdiera en nada de su primitivo fervor. Ella ha visto atravesar mas de dos siglos en medio de acontecimientos graves y azarosos, de revoluciones y trastornos, en que los reinos, y especialmente el de Francia su cuna, han visto arruinarse los tronos, bajar palpitantes sus reyes del solio, para subir despues con paso trémulo al cadalso; cambiar los sistemas de gobierno; proscribir las demas órdenes religiosas, y ella sin embargo se ha mantenido como el sol resplandeciente en medio de las agitaciones de una marea que todo lo arrastra, todo lo destruye y que nada

respetata. Ella ha estendido sus benéficos rayos por todo lo descubierto de la tierra, y en todos puntos ha sido acogida como la arca del refugio cercada de la mas horrible tempestad; como el iris despues de las lluvias y de la tormenta, y como la aurora refulgente, que anuncia la venida de un dia sereno al terminarse una sombría y nebulosa noche. Ella por lo mismo fué respetada de la revolucion en la época de la asamblea, de la convencion, del directorio, del consulado, del imperio, de la restauracion legitima, del reinado de la casa de Orleans, y de la república con todas sus consecuencias. Aun recuerda la Francia con entusiasmo el nombre de aquella hija de la Caridad, á quien el gran Napoleon condecoró mas de una vez en el campo de batalla, no por la sangre que derramó, sino por la vida que con su solicitud dió á muchos, que sin duda hubieran perecido exentos de su caritativo desvelo.

El mismo entusiasmo que en Francia produjo en Europa, y especialmente en España, la heroica institucion de las *Hijas de la Caridad*. Mallorca á principios de este siglo las abrió alborozada sus puertas, y su sociedad económica de Amigos del pais en 1806 las puso bajo su proteccion y tutela. La aclimatacion de estas misticas azucenas en el jardin Balear, se debió á los desvelos y solicitud del Sr. D. Antonio Roig presbítero y canónigo penitenciaro de nuestra santa Iglesia. Felanitx tuvo la incomparable honra de prepararles el primer asilo, y desde allí se ha propagado la piadosa semilla en los pueblos de Manacor en 1847, de Pollensa en 1849 y en el de Binisalem en este de 1850.

No deja de ser extraño el que estas poblaciones subalternas disfruten de tan inapreciable beneficio, miéntras la capital no ha podido lograr de igual dicha. Es verdad que en 1.º de enero del año 1816 se instalaron las *Hijas de la Caridad* en el hospital generat; pero rivalidades dignas del mas alto desprecio privaron á los enfermos de un auxilio tan eficaz, y de unas enfermeras que consagradas á Dios para cuidar esclusivamente de la humanidad afligida, sin mirar el estipendio, solo atienden á suavizar los dolores con sus buenos cuidados, y sobretudo con el bálsamo consolador de la *Caridad cristiana*. ¡Llor eterno á las hijas de Vicente, que superando la repugnancia de la asquerosidad de las llagas y el metífico edor de los hospitales, se entregan con santa resignacion y cariñosa solicitud á procurar el alivio de sus prójimos!



Nos cabe la satisfaccion de insertar el siguiente artículo que se lee en el Católico del 28 de noviembre:

ASOCIACION DE SÚPLICAS AL ALTÍSIMO PARA QUE AL HERMOSO PRIVILEGIO DE LA CONCEPCION INMACULADA DE MARÍA, SE TRIBUTE EN LA TIERRA LA MAYOR GLORIA POSIBLE.

Cúmplenos hoy llenar un deber que quizá se haya estrañado por algunos no le hayamos ántes cumplido: nadie lo deseaba tanto, y nadie estaba en ello mas interesado que nosotros; pero causas que no son nuestras, nos lo han impedido. Ya manifestamos, al traducir el prospecto, ser dos los objetos que nos proponiamos al plantear en nuestra católica España tan pia asociacion: 1.º propagar mas y mas en nuestra patria la devocion al hermoso privilegio de la Concepcion immaculada de María santísima; 2.º la formacion de un catálogo general de las personas que en ella se inscribieren, con el objeto de remitirlo á Roma, y que figurásemos los españoles, cual nos corresponde, entre el gran número de asociados que se cuentan en toda Europa.

Á los pocos meses de ser planteada en nuestra patria tan laudable asociacion, Su Santidad el papa Pio IX dirigió una alocucion á todo el orbe católico, mandando se hiciesen rogativas y se dirigiesen preces al Todopoderoso, á fin de que le asistiese con sus divinas luces para resolver con acierto acerca de la Concepcion immaculada de María santísima. Nuestros deseos podemos decir que fueron sancionados por Su Santidad, y nuestras oraciones privadas hiciéronse públicas en todo el mundo católico. El objeto primero de la asociacion parecia terminado; y así lo creyeron sin duda personas respetables cuando suspendieron en algunas partes la formacion de las listas de asociados;

y á esto se debe en gran parte que el estado que aquí insertamos, no sea tan numeroso como en un principio creimos. Sin embargo, por el número y categoría de las personas inscritas, por el de misas celebradas y oídas, por el de comuniones aplicadas y ayunos ofrecidos, así como tambien por el número de rosarios, letanías y otras oraciones, que por ser tan numerosas no podemos publicar, dan bien á conocer cuán general es la devocion que profesan las españoles á la Concepcion Inmaculada. ¿Y quién sabe si solo á esta devocion tan profunda y arraigada en nuestra patria debemos vernos libres de muchos de los males que afligen á otras naciones? Sigamos, pues, ofreciendo nuestras preces al Altísimo en honor de su Madre Inmaculada, que ella nos dispensará siempre su poderosa proteccion, y acaso alcancemos tambien ver en nuestros dias declarado como de fé este misterio.

No podemos ménos de tributar nuestros humildes respetos á los MM. RR. arzobispos y RR. obispos, no solo por haber sido los primeros en inscribirse en esta asociacion, sinó que tambien por haberla enriquecido con los 1580 dias de indulgencia que han concedido á todas las personas que en ella se alisten. Tambien los tributamos á todas las personas que con tanto celo y asiduidad nos han ayudado en esta empresa; y no podemos pasar en silencio, para que á todos nos sirva de estímulo, que en solo el obispado de Mallorca pasan de 13,000 las personas inscritas en esta asociacion. Advertimos que de algunos puntos no nos han llegado aun las listas que teniamos pedidas, y que no nos es posible el esperarlas porque se nos reclama con urgencia por algunos la insercion del catálogo, y por satisfacer tambien á los asociados. Por último, dirémos que no nos ha sido posible acceder á los deseos manifesta-

dos por otros de que se publicasen en algun periódico los nombres de todos los asociados: porque á la verdad ¿dónde se publican 54,000 nombres, cuando lo primero que nos propusimos al plantear esta asociacion, fué el que los asociados no pagasen ni un solo maradí? Ofrendas espirituales es lo que pedimos, no riquezas temporales; aquellas las pedimos en obsequio de María Inmaculada. Concluimos, pues, rogando á los señores eclesiásticos y á todas las personas devotas de María que paguen cuanto puedan esta asociacion á fin de que al hermoso privilegio de María Santísima se le tribute en la tierra la mayor gloria posible.

Personas inscritas en esta asociacion.

M. Rdos. arzobispos.	9	} 54,685
Rdos. obispos.....	19	
Sacerdotes	997	
Religiosas.....	596	
Seglares de ambos sexos.....	53,064	
Misas aplicadas anualmente...	3,995	
Misas oídas anualmente.....	21,941	
Comuniones mensuales	3,611	
Comuniones anuales.....	30,860	
Ayunos mensuales.....	2,620	
Ayunos anuales.....	3,324	

Nota. En estado no van comprendidas algunas comunidades de religiosas y cuerpos capitulares, por haberse inscrito en corporacion.—M. M. T.

Coincidiendo el ilustrísimo prelado de esta diócesis con el santo entusiasmo que ha animado siempre el corazón de los españoles en vez de la pia opinion de la Concepcion inmaculada de María santísima, no vaciló un momento en inscribirse el primero y plantear en Mallorca tan laudable asociacion, nombrando al efecto á D. Francisco Payeras presbítero esclaustrado de observantes para formar las listas de los asociados y entenderse con el director principal de

la asociacion en Madrid. No fueron menester muchos esfuerzos, sin embargo del celo que desplegó el encargado, para que corrieran presurosos los mallorquines á inscribirse bajo las banderas de la Mariana asociacion. De los estados remitidos á Madrid resulta que en esta isla se inscribieron 525 sacerdotes, 224 religiosas, 33.396 seglares de ambos sexos y categorías; con lo que resulta una suma superior á la de los 13.000 asociados que señala á Mallorca el periódico citado, lo que atribuimos sin duda á error de imprenta.

Nos congratulamos al ver que el sagrado fuego que ardia en el pecho de nuestros progenitores en vez de la pura Concepcion de María, no se ha estinguido aun entre la generacion actual, y que se nos proponga como á modelo en la reseña que se hace de los asociados en las diferentes diócesis de España. Loor á cuantos han contribuido á que se aumentara el número de los que ruegan incesantemente al Altísimo, para que cuanto ántes veamos declarado canónicamente lo que los mallorquines han confesado y defendido desde el siglo XIII, en que el doctor iluminado y mártir de Jesucristo el beato Raimundo Lulio, propagó por Europa que María santísima habia sido concebida sin el feo borron de la culpa original.

MISIONES.

Por conducto fidedigno hemos adquirido algunos pormenores acerca la santa mision de que dimos cuenta á nuestros lectores en el penúltimo número de este periódico. Ocho sacerdotes, que son los que viven en Montesion de Porréras, congregados en nombre del Señor, llegaron la tarde del dia 2 de noviembre último á la villa de La-Puebla, saliendo á su encuen-

tro el clero, la municipalidad y muchas personas de distincion. Empezaron sus santas y apostólicas tareas el dia siguiente, y no obstante de ser dia de domingo, fué muy escasa la concurrencia en el templo para oír la divina palabra. No por esto se desalentaron los misioneros, ántes bien arbitraron el medio de salir predicando por las calles acompañados del clero, y desde aquel dia empezó la mision á tomar algun incremento, llegando en los consecutivos á aumentarse el número de los oyentes, de tal modo que la gente no cabia ya dentro la iglesia, no obstante de ser muy capaz: desde entónces se empezó á recoger fruto espiritual en abundancia, teniendo los misioneros y demas eclesiásticos que fueron á compartir sus trabajos con ellos, estarse al confesonario desde las cuatro de la madrugada hasta las diez y media de la noche, y algunos hasta las once y media, y sin embargo varios penitentes tenian que aguardar el siguiente dia para confesarse. Es imponderable el bien que ha resultado de esta mision; porque han desaparecido los ódios y las rivalidades, se han hecho diferentes restitutiones, se han mejorado en sus costumbres los pecadores enveterados, y todos á porfía han manifestado un vivo deseo de conformarse estrictamente al santo Evangelio y á los preceptos de la Iglesia. Era un espectáculo consolador ver á los enemigos mas encarnizados, derramando un torrente de lágrimas, abrazarse mutuamente, y el afan con que concurrían al templo santo los que ántes por sus costumbres relajadas habian escandalizado á las personas piadosas. El fervor de los misioneros, su edificante conducta y el desinterés que mostraron durante su permanencia en La-Puebla, les grangeó tales simpatías, que no obstante de haber permanecido quince dias en aquel pueblo, manifestaron sus

vecinos los mas vivos deseos de que se quedaran para siempre con ellos. No son fáciles de describir las tiernas escenas que pasaron el domingo 17 del precitado mes, dia en que tuvo lugar la comunión general, la solemne procesion en que se llevó como en triunfo al Santísimo Sacramento, y en el que se despidieron los misioneros de aquel pueblo, para pasar al vecino de Muro y desde éste al límite de Santa Margarita. Basta decir, que para evitar una especie de ovacion que se habia proyectado, y atenuar los sensibles efectos de un *á Dios*, marcharon los padres misioneros de noche á pié, segun su costumbre, y como á escondidas. Así viajaban los apóstoles cuando iban á anunciar el Evangelio á los pueblos; porque á imitacion de Jesucristo no buscaban los tesoros de la tierra, los honores de los hombres, ni la gloria del mundo, sinó la salvacion de las almas. Bueno será que nos remontemos, en cuanto sea posible, á aquellos siglos en que los sacerdotes eran de oro y los cálices de madera; porque está escrito: *Sic populus, sic sacerdotes*.

Hoy en la parroquial de Binisalem debe estrenarse una estatua de la Purísima Concepcion, de mediano tamaño, obra de los señores Torres hermanos, costeada por D. Bartolomé Antich y otras personas piadosas.

—En el corto periodo de tres dias han fallecido en esta capital tres religiosas: la primera llamada sor Margarita Fontanet dia 2 del corriente en el monasterio de la Purísima Concepcion, procedente del de Santa Margarita, la cual segun se nos ha informado era natural de Sóller, y aun no pasaba de 50 años: la segunda terminó su existencia el dia 3 en el monasterio de San Gerónimo, y se llamaba sor Juana Ana Josefa Oliver, de edad de 77 años; y la última fué la M. R. M. abadesa del convento de capuchinas sor María Isabel Ignacia de Montaner y Puigdorfilá, que habiendo nacido en esta ciudad de los señores marqueses del Reguer dia 31 de diciembre de 1796, tomó el hábito religioso en 30 de abril de 1816, y profesó el 20 de mayo del año siguiente. Murió el 5 del actual.—El celestial Esposo tenga las almas de dichas religiosas en la mansion de la gloria entre el coro de las Vírgenes que forman parte de su régia corte.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.